

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan yang dapat peneliti buat berdasarkan temuan kajiannya terhadap ekonomi kreatif sektor kerajinan di Toto Jaya Bingkai yang terletak di Desa Kotamatsum II Kecamatan Medan Area:

1. Toto Jaya Bingkai di Desa Kotamatsum II Kecamatan Medan Area berperan dalam meningkatkan pendapatan pengrajin. Dari enam pengrajin yang menjadi informan, masing-masing mengalami peningkatan pendapatan pada tahun 2020–2021 dibandingkan tahun sebelumnya, dan mereka sudah menikmati pendapatan tetap hingga saat ini.
2. Toto Jaya Bingkai juga dapat memberikan peranan dalam upaya pengembangan usaha pengrajin Toto Jaya Bingkai dengan menerapkan beberapa strategi yaitu produksi, harga, lokasi serta distribusi, dan promosi. Dari beberapa strategi yang telah diterapkan diharapkan mampu untuk meningkatkan tingkat produksi bertambah dan meningkatkan pendapatan pengrajin.
3. Toto Jaya, ketiga Pendapatan masyarakat (pengrajin) juga dapat ditingkatkan dengan bingkai yang menjalankan usahanya sesuai dengan prinsip ekonomi Islam. Para perajin diharapkan mulai mengikuti pelatihan yang disponsori pemerintah untuk terus mengembangkan keterampilan, kreativitas, dan inovasi yang akan berdampak pada tingkat pendapatan. Mereka juga mengikuti permintaan dari konsumen baik itu dari segi ukuran dan bentuk sehingga prinsip sukSES sama suka pun berlaku. Selama menjalankan usahanya, para pengrajin Toto Jaya Bingkai juga telah menerapkan prinsip Ekonomi Islam seperti prinsip ketuhanan/tauhid, prinsip keadilan, prinsip tanggungjawab dan prinsip kebenaran sehingga tidak merugikan salah satu pihak.

B. Saran

Dari hasil uraian penelitian diatas, adapun saran dari peneliti sebagai berikut:

1. Para pengrajin diharapkan berinovasi dan lebih inventif untuk Usaha Toto Jaya dalam rangka ini agar dapat menciptakan produk yang berbeda dengan menggunakan bahan baku yang sama guna meningkatkan harga jual dan tentunya meningkatkan pendapatan usaha ini dan itu dari para pengrajin.
2. Dari segi digital marketing yang digunakan masih kurang, seperti yang peneliti ketahui bahwa produk Toto Jaya Bingkai ini juga sudah memiliki konsumen dari luar Medan. Saya menyarankan untuk menggunakan salah satu dari banyak platform media sosial yang tersedia saat ini, termasuk Facebook, Instagram, Whatsapp, Shopee, dan lainnya, karena di zaman sekarang ini, dengan teknologi yang terus berkembang, kita dapat melihat dan belajar. Dengan demikian dapat meningkatkan kesempatan kerja, hasil karya pengrajin Toto Jaya Bingkai, dan tingkat pendapatan.
3. Diharapkan Pemkab lebih memperhatikan usaha ekonomi kreatif Toto Jaya Bingkai di Kelurahan Kotamatsum II Kecamatan Medan Area. Selain itu, diharapkan pemerintah daerah membantu upaya ini dengan melatih pengrajin lokal agar Toto Jaya Bingkai dapat tumbuh lebih cepat dan berkontribusi lebih besar pada pertumbuhan ekonomi lokal di Desa Kotamatsum II.